
Protokoll 
über die Bezirksversammlung Kiel 

am 22. Februar 2019 im Rathaus Raisdorf in 24223 Schwentinental, Theodor-Storm-Platz 1 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Stimmen 
 
Der Bezirksvorsitzende, Dr. Michael Link, eröffnet die Versammlung um 19:30. Als Protokollführer 
wurde die Schriftführerin des Bezirks, Britta Leib, eingesetzt. 
 
Durch anwesende Schachfreunde aus den  Vereinen (22 Stimmen) und 6 Vorstandsmitglieder 
ergeben sich 28 Stimmen. Die einfache Mehrheit liegt somit bei 15 Stimmen, die 2/3-Mehrheit bei 19 
Stimmen. 
 
TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird um den Punkt um 8f) Webmaster ergänzt. 
Die Genehmigung erfolgt einstimmig. 
 
TOP 3: Genehmigung der Protokolle der Bezirksversammlung vom 15.02.2018 und 
außerordentlichen Bezirksversammlung vom 24.08.2018 
 
Die Protokolle der letzten Bezirksversammlung vom 15.02.2018 und der außerordentlichen 
Bezirksversammlung vom 24.08.2018 wurden mit der Einladung versandt.   
Sie werden einstimmig angenommen. 
 
TOP 4: Berichte 

 

a) Vorsitzender 
Michael Link (Raisdorfer SG) berichtet über die aktuelle Entwicklung im Bezirk. Der Bezirk hat eine 
sehr stabile Mitgliederentwicklung; im Vorjahr 594 Mitglieder, jetzt 584 (davon 533 aktive). 
6 Vereine haben Jugendliche unter 10 Jahren. 
 
Der SVSH startete verschiedene Maßnahmen zur Jugendförderung und der Ausbildung von 
KindergärtnerInnen. 
 
Die LEM 2019 wird im Herbst vom 12.-18.10. in Elmshorn stattfinden. 
Der „Osterkongress“ wird am Freitag nach Pfingsten abgehalten. 
 
Da Ullrich Krause (Lübecker SV) nun DSB-Präsident ist, wurde Rüdiger Schäfer (SK Norderstedt) zum  
neuen Präsidenten im Landesverband (beide haben die Rollen getauscht). 
 
Die LEM-Termine für 2020/2021 wurden nach Kappeln bzw. nach Eckernförde vergeben (beide in den 
Herbstferien). 
 
Der Online-Ergebnisdienst CLM erhielt mehrere Updates und läuft nun etwas stabiler als in der 
Vorsaison. 
 
Zur Finanzordnung wird ein Antrag eingereicht werden, den Bonus zu den frühzeitigen Zahlungen der 
Bezirke einzustellen. 
 
Es wurde eine Lizenz für Swiss-Chess für den Bezirk angeschafft; die CD ist inzwischen da. Wenn die 
Uni Hamburg einen kostenfreien Rechner zur Verfügung stellt, bekommt der Bezirk einen solchen 
Rechner kostenfrei. 
 
Bei der diesjährigen LEM wird es 2 Basisgruppen geben (bis 1200 und bis 1500 DWZ). 
 
b) Turnierleiter 
Frank Geppert (Kiel-Friedrichsort) berichtet über die vergangene Saison. Der Spielbetrieb biegt ins 
Schlussdrittel ein. Die D-Klasse (2 Staffeln) spielt ihr Finale mit Meisterschafts- und Hauptrunde. Britta 
Leib (SC Agon Neumünster) erfasst die Ergebnisse in Swiss-Chess, da der CLM für die Endrunde 
nicht eingesetzt werden kann. 
 



Die Zusammenarbeit mit dem Turnierausschuss funktioniert gut. 
 
Die Stadtmeisterschaft Kiel konnte aufgrund zu geringer Teilnehmerzahlen (nur 5 Anmeldungen) nicht 
durchgeführt werden.  
Bezirksblitzmeisterschaft in der Woche 13.-17.05. Interessenten bitte melden. evtl. Kieler SG 
Bezirksschnellschachmeisterschaft am 01.05. oder. 29.05. (wahrscheinlich bei der Kieler SG, der Ort 
wird noch geklärt) 
 
Die geänderte Turnierordnung wurde dem Turnierausschuss vorgelegt. 
 
Finn Christopher Petersen (SK Doppelbauer Kiel) bemängelt Teile der geänderten Turnierordnung, 
die seines Erachtens nicht nur vom Turnierausschuss, sondern von der Versammlung genehmigt 
werden müssten. 
Der Turnierausschuss wird damit beauftragt, die Turnierordnung in ihrer Fassung zu überarbeiten, 
Änderungen zu markieren und den Vereinen zum Beschluss vorzulegen (per Umlaufverfahren). 
Dieser Auftrag wird bei 1 Enthaltung von der Versammlung angenommen. 
 
Bezirks-Homepage: Es wird dringend ein Webmaster gesucht; nichts wurde in der laufenden Saison 
veröffentlicht. 
 
Marthe Benzen (Raisdorfer SG) fragt, warum kein Bezirksheft (Druckversion) zu Saisonbeginn erstellt 
wurde.  Antwort: Dies ist aufgrund der vielen Arbeit untergegangen. 
Finn Christopher Petersen schlägt hierzu vor, die Meinung der Vereine einzuholen, ob ein Bezirksheft 
in der Druckform noch benötigt wird. 
 
c) Jugendwart 
Finn Christopher Petersen berichtet darüber, dass die Bezirksjugendversammlung abgehalten wurde. 
Die Jugend-Bezirksliga spielte mit 6 Mannschaften (1 mehr als im Vorjahr); es gab im Anschluss einen 
Abschlussbericht. 
Die Raisdorfer SG 2 hat gewonnen vor Doppelbauer Kiel 4 und Kiel-Ost. 
 
In der aktuellen Saison starteten 8 Mannschaften, wobei es inzwischen mit der SG Kiel schon einen  
Rückzug gab. 
 
Jugend-Bezirksschnellschachmeisterschaften: 
U10: Levi Malinowsky (SK Doppelbauer Kiel) 
U20: Emil Günther (SK Doppelbauer Kiel) 
 
Bei Ehrungen wurden insgesamt 9 Spieler geehrt. 
Jugendmeisterehrung der Sportjugend Schleswig-Holstein: 
- Jugend-Mannschaftsweltmeister disabled: Minh Dat und Duc Huy Tran (SC Agon Neumünster) 
- 3. Platz Mannschaft DVM U20: SK Doppelbauer Kiel 
- 2 herausragende Platzierungen: Ashot Parvanyan (zuletzt SC Agon Neumünster) 2. Platz 

ODJEM, Katharina Bräutigam (Rendsburg, „Gastspielerin“ in der Jugend-Bezirksliga) 2. Platz 
U10w 

 
Dieses Jahr gab es noch keine Bezirks-Jugendversammlung; ein Termin folgt. 
Es sind personelle Änderungen geplant. Außerdem soll die Kasse (jährlicher Zuschuss des Bezirks) 
selbst geführt werden. 
 
Steffen Kirstein (Raisdorfer SG) fragt nach der Anzahl der gemeldeten Jugendlichen 
Antwort: Die relevanten Stimmen bei der Bezirks-Jugendversammlung sind nicht von der jugendlichen 
Mitgliederzahl abhängig. 
Es gibt 104 aktive Jugendliche im Bezirk (93 Jungen und 11 Mädchen) 
Diese setzen sich über folgende Vereine zusammen: Kieler SG 1, Turm Kiel 1 , SG Kiel 4, Flintbek 2, 
Agon Neumünster 24, Preetz 1, Gettorf 17, Raisdorf 19, Doppelbauer 34 
 
d) Pressewart(in) 
entfällt (Rückzug Dennis Papesch) 
 
e) Kassenwart 
Bernd Daubitz (Kiel-Ost) berichtet über die Kasse.  
Die Kasse hat mehr ausgegeben (-211,75€) als eingenommen, aber solange das Vermögen nicht 



unter 2000€ sinkt, ist alles im grünen Bereich. Aufgrund der weggefallenen Boni werden die Ausgaben 
für Turnierzuschüsse dieses Jahr gekürzt werden müssen. 
 
Michael Link fragt nach, warum in den letzten beiden Jahren keine Boni gezahlt wurden. Antwort: Der 
SVSH praktiziert bereits, was er auf dem nächsten Kongress in der Finanzordnung ändern will. 
 
Stand der Kasse Stand 2.125€. Der Kassenbericht liegt als Anhang bei. 
 
Es besteht die Absicht, dieses Jahr ohne Minus auszukommen. 
 
f) Kassenprüfer 
Die beiden Kassenprüfer, Hans-Jürgen Haas (Schönberg, Vertretung für BBF) und Marthe Benzen 
(Vertretung für Doppelbauer Kiel) haben die Kasse geprüft. 
Der Prüfbericht wird von Marthe Benzen mündlich vorgetragen. Einziger Kritikpunkt waren die 
Rechnungen des Providers (Bezirks-Homepage) mit regelmäßigen, aber sehr ungleichen Beträgen, 
die nicht ansatzweise nachvollziehbar sind. Michael Link informiert den Provider, dass die 
Rechnungen besser aufgeschlüsselt werden sollen. 
Es existiert keine Barkasse, alle Bewegungen sind gut belegt und genau aufgeschlüsselt, z.B. die 
Beitragseinnahmen je Altersklasse. 
 
Marthe Benzen empfiehlt die Entlastung des Kassenwarts. 
 
g) Webmaster 
entfällt (Rückzug Dennis Papesch) 
 
TOP 5: Entlastung des Kassenwarts 
 
Marthe Benzen bittet um die Entlastung des Kassenwarts. Der Kassenwart wird einstimmig entlastet. 
Michael Link dankt Bernd Daubitz für seine hervorragende Arbeit. 
 
TOP 6: Entlastung des restlichen Vorstands 
 
Michael Link bittet darum, den restlichen Vorstand im Block zu entlasten. Der Vorstand wird 
einstimmig entlastet. 
 
TOP 7: Ehrungen 
 
Michael Link dankt den Mitgliedern des Bezirksvorstands für die geleistete Arbeit und überreicht 
jedem einen Schachkalender der Firma Mädler. 
 

TOP 8: Wahlen 

 

Die Wahl wird durch den 2. Vorsitzenden, Jürgen Siedentopf, geleitet. 
a) 1. Vorsitzender 
Es wird die Wiederwahl von Michael Link vorgeschlagen, da es keine weiteren Vorschläge gibt. Er 
wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Die Wahl wird durch 1. Vorsitzenden weiter geleitet. 
b) Kassenwart/in 
Es wird die Wiederwahl von Bernd Daubitz vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an, sagt aber, dass er darum bittet, im Bedarfsfall auch 
kurzfristig zurücktreten zu können. 
 
c) Pressewart/in 
vakant 
 
d) Bestätigung Jugendwart/in  
Finn Christopher Petersen wird einstimmig bestätigt. 
Fabian Winker (Raisdorfer SG) macht den Vorschlag, den Jugendwart zukünftig nur durch den 
Vorstand zu bestätigen. 
 
e) ggf. Turnierausschuss 



Nach dem Ausscheiden von Dennis Papesch wird René Werner (KSG) bei 1 Enthaltung gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
f) Webmaster 
vakant 
Temporäre Lösung: Finn Christopher Petersen wird kommissarisch aktuelle Berichte u.a. online 
stellen. 
 
TOP 9: Bestellung der neuen Kassenprüfer 
 
Kieler SG (1. Jahr), BobbyFishermensFriends (2. Jahr)  Ersatz: Schönberg 
 
TOP 10: Anträge an den Kongress des SVSH 
 
Es liegen noch keine Anträge vor. 
Die Terminierung des diesjährigen Kongresses (Freitag nach Pfingsten) kollidiert mit der DJEM; viele 
Jugendliche, Trainer usw. werden deshalb nicht anwesend sein.  
Finn Christopher Petersen macht daher den Vorschlag, nicht den Freitag nach Pfingsten als Termin 
zu nutzen. Der Vorschlag wird bei 4 Enthaltungen angenommen und Michael Link wird sich an den 
SVSH-Vorstand wenden. 
 
TOP 11: Bevorstehende Turniere und Veranstaltungen 
 
 03.03. LEM im Blitzschach in Elmshorn 
 09.03. Landesmannschaftspokal (Viererpokal) 1. Runde 
 17.03. DWZ-Turnier Raisdorf 
 19.04. Karfreitagsblitz (Frauen-Landeseinzelblitzmeisterschaft und offenes Turnier) 
 26.-28.04. Frauen-LEM 
 23.06.19 Landesschnellschacheinzelmeisterschaft 
 47. Kieler-Woche-Turnier in der letzten Juni-Woche  
 27.07.- 02.08. Kieler Open, Anmeldung schon möglich über Homepage 
 August: evtl. Schönberg: Seebrückenturnier 
 September Schnellschachturnier Lindhöft 
 08.09.19 Schnellschach-Open Neumünster 
 20.09.19 Peter-Schmidt-Gedenkturnier in Flintbek 
 evtl. Erich-Mallas-Pokal Raisdorf 
 12.-18.10. LEM in Elmshorn  
 Schnellschach jeden 2. Montag im Monat bei der KSG  
Alle Turniere auf Landesebene sind auf der Homepage des SVSH (https://schachverband-sh.de) mit 
Ausschreibungen und der Möglichkeit der Online-Anmeldung hinterlegt. 
 
TOP 12: Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
Finn Christopher Petersen stellt einen Dringlichkeitsantrag für eine D-Klasse am Sonntag 16+ 8- 4= 
Damit wird der Antrag abgelehnt. 
Michael Link schreibt die Vereine wegen einer zusätzlichen D-Klasse am Sonntag an, um das 
Interesse zu erheben. 
 
TOP 13: Verschiedenes 
 

- Die Nachfrage nach dem Bezirksheft als Papierausgabe besteht nach wie vor. Der Turnierleiter 
wird vor der nächsten Saison eines erstellen. 

- Stadtmeisterschaft: im Vorwege gab es 5 Anmeldungen, nach Absage des Turniers gab es  2 
weitere Anmeldungen, Vorschläge für Änderungen (z.B. nach Saisonende der Mannschaften, in 
den Ferien, 5 Runden von Fr-So) soll der Turnierausschuss regeln. 

 

 
Ende der Bezirksversammlung: 21:50 Uhr 
 
Dr. Michael Link    Britta Leib 
 
Bezirksvorsitzender Bezirk Kiel   Protokollführerin 


